

pulsar del mismo Congreso al Diputado socialista Agustín S. Muzio<sup>707</sup>, obrero rastacuero auténtico, en la misma forma en que lo hubiera hecho un sindicalista anarquista. El Congreso nombró las autoridades de la FORA de entre los cuales salieron electos cinco miembros del Partido Socialista Internacional, entre ellos el ciudadano Don José F. Penelón<sup>708</sup> CEREBRO DEL MOVIMIENTO IZQUIERDISTA en el seno del Partido Socialista.

El Comité Ejecutivo había resuelto que los afiliados al Partido S.I. no debían aceptar puestos de responsabilidad en el seno de la central de los trabajadores del país. Ellos ya habían vertido al castellano por aquel entonces, el “Radicalismo” de Lenin, pero no obstante aplicaban la táctica de “Oposición de principios”: “Todo el mundo fuera de los sindicatos”. Ellos decían que estar al frente de la FORA equivalía a cargar sobre sus espaldas con las responsabilidades de los errores cometidos por sindicalistas-reformistas y sindicalistas-revolucionarios, que eran los fundadores y los propulsores hasta allí del movimiento obrero del país.

Los cinco miembros electos en XI Congreso para el Consejo Federal de la FORA presentaron sus renunciaciones colectivas, previo acuerdo del CE del PSI. Esto produjo una fría impresión en el seno de los trabajadores de la Argentina. Posteriormente en el famoso Congreso de Unidad Sindical, marzo de 1922, el Partido S.I. entra en acción con el nombre de PC después de haber tenido una serie disputa con el diario unionista “El Trabajo” – sindicalistas anarquistas rojos, elementos de transición, en contraposición al purismo anarquista, causa de la división del movimiento obrero. Por ese entonces se hallaba en Buenos Aires un delegado de la Sindical Roja – nunca conocimos los trabajadores de la Argentinos el informe de ese compañero Alexandrovsky<sup>709</sup>. Los afiliados del Partido Comunista que en ese Congreso repre-

---

<sup>707</sup> Agustín S. Muzio, militante socialista, tras la escisión en el PSA en 1927, formaba parte del Partido Socialista Independiente que adoptó una postura de abierta oposición al gobierno radical participando en el golpe cívico-militar del 1930.

<sup>708</sup> Véase la nota 17.

<sup>709</sup> Mijail Alekseevich Komin-Alexandrovsky (1884–1968), militante del Partido Social-Demócrata Obrero Ruso y participante de la revolución rusa de 1905-1907, emigró a Argentina donde trabajaba como mecánico y militaba en el Grupo Socialista Ruso «Avanguardia» (la sección del PSA). Fue uno de los organizadores de la Federación de los obreros de ferrocarriles del sur y de la Federación de las Organizaciones Obreras Rusas en Sudamérica. Ingresó en el PSIA (PCA) en 1920. En este mismo año fue delegado de la FORSA al II congreso de la Comintern, pero no participó en la actividad del congreso por llegar tarde. Fue representante de la Komintern y de la Profintern en Argentina y otros países de Sudamérica (1921–1922). Regresó a Rusia, el CE del PCA expresó su desconfian-